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NOËL NOUVELET  
A SAINT-EUTROPE DES PORTES 

 
Serait-ce l’Avent quasi-printanier qui nous a conduit à Noël ? 
Serait-ce l’enthousiasme juvénile de l’équipe des volontaires 
de Saint Eutrope ? 
Difficile à dire. En tout cas, Noël a vu fleurir au sein de 
l’équipe plusieurs initiatives visant à donner un air de neuf à 
notre église. 
Tout d’abord,  
l’ancienne crèche, quelque 
 peu sulpicienne, a été 
 entièrement refondue, grâce 
 au travail méticuleux de  
Françoise D.1 sur le 
 bâtiment et à l’offrande de  
très beaux santons plus 
 hiératiques par un généreux 
 donateur qui a tenu à garder  
l’anonymat. 
Voici donc la nouvelle crèche. 
Ensuite, Renée C., assistée de quelques volontaires, a 
réalisé en trois semaines une grande toile (190 x120 cm) 
destinée à remplacer, dans les fonts baptismaux, la 
précédente représentation du baptême du Christ qui tombait 
en ruine. 
 

                                                           
1Pour ne pas choquer la modestie proverbiale des 
volontaires, nous ne donnerons pas le nom complet 
des artisans du renouveau. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    Le 6 janvier lors  
    de la messe avancée 
    de l’Epiphanie, le Père 
    Thébaud a béni cette 
    nouvelle toile selon le 
    rituel 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Et puis, Annick A. brodeuse émérite, après de longs mois de 
travail a mis en place trois nappes d’autel qu’elle venait 
d’achever. 

 

Notre  journal paroissial va vous accompagner durant le carême ; grâce à vos échos, 
vos  articles et vos photos,  continuez à donner les nouvelles fraiches   de vos clochers 

EDITORIAL     QUEL  CARÊME ? 
A première vue, le Carême apparait comme assez marginal  dans notre société  dite  de consommation.. C'est vrai, faire un authentique carême 
de conversion à Dieu, relève d'une volonté déterminée et sincère . Quelles armes nous donne l'Evangile pour cela ? 
Prière, aumône et jeûne. Voila nos armes, à la fois spirituelles et concrètes et, de surcroit, toujours d'actualité. 
Et c'est au moment où nous commençons à douter sérieusement des bienfaits d'une croissance effrénée,  de la fragilité de notre planète  et de 
la maltraitance que nous lui infligeons que notre carême peut devenir très actuel  et très concret. Ne manquons pas de relire "Laudato  si " du 
pape François  et de  nous en inspirer. 
La prière nous relie à Dieu en nous décentrant de nous mêmes, en purifiant la qualité de nos liens habituels, en qualifiant chacun(e) dans son 
lien au même Créateur. 
L'aumône  c'est le partage de son temps, partage financier, partage de soi même au bénéfice des autres ;  ne sommes nous pas tous solidaires ? 
Le jeûne nous invite à la maitrise des biens matériels, à leur usage modéré, mais aussi à la maitrise de nos mauvaises habitudes, de nos 
addictions, de nos attachements néfastes. 
Notre carême  c'est aussi le temps du pardon à recevoir du  Seigneur. La conversion personnelle passe par là. Pas d'avenir sans pardon. 
Nous vivrons aussi notre carême en participant aux propositions des « vendredi de carême » dans l'île.  Celles, concrètes,  initiées par le 
comité catholique contre la faim et pour le développement (CCFD), celles plus spirituelles à l'école de St Ignace de Loyola. 
Le carême, ce n'est pas pour les autres, c'est pour nous, pour moi. Vivons le, guidés par l'Esprit de Pâques.   Mgr JP SAMORIDE 

 

L’écho des clochers 
Ensemble pastoral de l’Ile de Ré 
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            Un chemin synodal  
avec  les Actes des Apôtres à La Flotte  
 

 

 

 

 

 

 

 

Dans le sillage du synode diocésain se réunit depuis plus 
d’un an un petit groupe de six personnes, au domicile de 
Geneviève et Simon-Pierre, pour une lecture suivie, chapitre 
après chapitre, des Actes des Apôtres . 
C’est un bon moment de partage qui commence par un 
temps de prière, puis la lecture du texte. Nous pouvons 
comparer les traductions, échanger sur les phrases fortes, 
les rencontres, la progression des conversions. 
Nous sommes frappés par le courage de Paul et des 
apôtres, jusqu’au martyre.   
Nous voyons combien les décisions de l’Église primitive sont 
collégiales, même si des tensions existent.  
 Nous notons que Paul commence ses visites des villes par 
la synagogue, fidèle à sa Foi juive, mais ne craint pas le 
dialogue avec les philosophes d’Athènes, en étant toujours 
très pédagogue.   
Et il se tourne vers les païens. Cela nous interroge sur nos 
propres difficultés à transmettre la Foi, même dans nos 
familles. 
Mais l’Esprit Saint est là, qui veille, anime, conseille…  
Notre lecture va continuer encore plusieurs mois. C’est un 
beau chemin qui nous montre que la foi au Christ s’accueille, 
mais se nourrit au fil de nos vies.  
                                                                    H.S.T. 

 

 

 

 
 

 

Le  chemin de Carême de l’ensemble pastoral 
Pour le carême il est proposé   
-  Sous l’égide du CCFD  
   Maison paroissiale Nouvelle Providence – St Martin 
Vendredi 23 février à 18 H « :Décupler la force de nos 
actions, face aux injustices mondiales » 
Vendredi 1er mars :Face aux crises mondiales, quels 
engagements pour nous aujourd’hui » 

- A l’école de Saint Ignace de Loyola 
Maison paroissiale St Louis * La Flotte 
Vendredi 8, 15 et 22 mars  2024 de 17 H 30 à 19 H. 
- Prier ensemble avec l’ évangile du dimanche 
- Partager ce que la parole de Dieu produit en nous 
- Partir avec des pistes pour prier chez soi 

Il est recommandé de participer aux trois réunions 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 Pendant le Carême : Suivre le Christ 

 

 

 

 

 

Inscrivez -vous gratuitement sur le site  
 formation–catholique.fr 
 Vous suivrez 7 étapes avec  à chaque étape une 
 vidéo, un texte, une prière 
 tirés d’extraits de deux MOOC – connaître Jésus 
 et le MOOC  des catéchiste 

 

 

 



Conseil économique    
Le 23 décembre, le conseil économique s’est réuni  en 
session extraordinaire, consacrée à l’immobilier de 
l’association diocésaine affecté à l’ensemble pastoral. 
.Furent abordés successivement ;  
-Les chantiers en cours  
Le presbytère des Portes et la maison paroissiale Saint Louis 
ont été remis en état et ne demandent plus que quelques 
aménagements. Pour le presbytère d’Ars, des travaux 
importants au rez de chaussée et dans les combles ont été 
engagés, le réaménagement total du rez de chaussée et des 
chambres doit être envisagé. Pour le presbytère de Saint 
Martin des travaux doivent être engagés avant que le Père 
Thebaut puisse s’y installer. 
Seuls ont été engagés : la salle d’archives,  la révision de la 
toiture du secrétariat et les portes des garages. 
- Les travaux en cours d’engagement  
Maison paroissiale St Louis : les devis de peinture de 
l’ensemble et du remplacement d’une porte et des volets  ont 
été validés.   
Le presbytère d’Ars :   les devis de maçonnerie, d’isolation et 
de peinture pour la chambre du rez de chaussée ainsi que 
les menuiseries, fenêtres et portes, peinture de l’ensemble 
du rez de chaussée ont été aussi validés.  
La Nouvelle Providence : la peinture des murs et des 
huisseries ont été validés pour une somme  également 
importante qui demande un étalement sur plusieurs années.
  
La totalité des travaux effectués, des engagements et des 
devis signés se monte à environ 300 000 €.   
Le financement prend en compte le dépôt que nous avons 
au diocèse tout en étant vigilant sur son solde et sans 
compromettre le fonctionnement de l’ensemble pastoral. 

- Une réflexion sur l’avenir de l’immobilier  
Compte tenu du patrimoine immobilier de l’ensemble pastoral 
et des possibilités d’accueil de prêtres, voire de petites 
communautés d’une part,cdes besoins de logements locatifs 
sur l’île, d’autre part, il faut réfléchir prudemment sur le long 
terme des diverses possibilités..  M Vincent Motte qui prend 
en main le volet immobilier propose la formation d’une petite 
équipe chargée d’une étude à court, moyen et long  termes 
de la gestion  du patrimoine foncier de l’ensemble pastoral. . 
                                                           MGL  - JCB 

 
 
 
 

Conseil  paroissial du 16 janvier 2024  
Cette réunion était l’occasion pour le Père Thebaut de 
rencontrer pour la première fois les membres du conseil. Il a 
rappelé la lettre de mission  qui l’encourage à vivifier les 
équipes qui travaillent avec lui.   
Après la  présentation des membres de l’équipe il est 
constaté  un manque de représentation de quelques villages, 
manque qui se fait sentir également dans le service des 
paroisses  . 
Au sujet de l’écho des clochers, journal paroissial en version 
numérique, l’équipe de rédaction souhaiterait que d’autres 
personnes s’investissent.  Après discutions du  conseil il 
conviendrait de solliciter des personnes  capable  d’un travail 
plus journalistique et moins tourné vers les évènements 
passés.  
Les listes de diffusion par mail  demandent à être révisées. 
Le conseil paroissial doit être à l’écoute  de la vie sur l’ île, 
base d’actions de l’ensemble pastoral.  
Les priorités pour l’année à venir sont débattues : la 
catéchèse des jeunes,  la communication (interne et 
externe), la destination de l’immobilier de la paroisse, 
 l’écologie. Priorités qui doivent encore être débattues et dont 
la liste peut s’allonger   
Les futures réunions du conseil paroissial : 
- mercredi 10 Avril,  
- mercredii 19 juin   
-  mercredi 25 septembre  
                                                            JCB 

  

 

VIVE la COM !! 
Note à l’attention des experts 
Communication au Conseil Paroissial qui ont trouvé 
que l’écho des clochers  ne parlait que du passé 
 – deux citations de Pierre Dac 

 

 

 

 

 

 

- L’avenir c’est du passé en préparation 

- Les prévisions sont difficiles, surtout 
lorsqu’elles  concernent l’avenir 


